



Winnipeg

OPTIONS

Sommaire

Éducation

Les participants estiment qu'il faudrait faire plus d'efforts pour sensibiliser l'opinion publique à la contribution de la consolidation de la paix à la sécurité nationale, à la stabilité mondiale et à l'affirmation des valeurs canadiennes. Ils estiment en outre que les opérations de consolidation de la paix y gagneraient si le public comprenait mieux les capacités du Canada dans ce domaine.

Consultation

À l'unanimité, les participants réclament que le public soit davantage consulté. Ils estiment que la meilleure façon de développer la capacité du Canada en matière de consolidation de la paix est de créer un mécanisme de consultation permanent à cette fin. Le gouvernement aurait ainsi davantage accès à l'expertise des ONG, du secteur privé, des milieux universitaires et des autres corps « civils ».

Priorités stratégiques

Les participants recommandent fortement que les efforts de consolidation de la paix du Canada fassent la promotion du respect des droits de la personne (en mettant à profit l'expérience multiculturelle et la diversité ethnique du pays) et de la sécurité humaine (en mettant l'accent sur le rôle des femmes dans les processus de consolidation de la paix et de démocratisation politique).

Les participants estiment également que la prévention des conflits, par opposition à l'intervention dans les conflits en cours, devrait être prioritaire dans la politique et les opérations de consolidation de la paix.

Diplomatie préventive et consolidation de la paix

Recommandations

Les participants estiment que la société civile devrait avoir un plus grand rôle à jouer dans les efforts de consolidation de la paix du Canada. Observer les violations des droits de la personne de manière à prévoir et à prévenir les conflits, informer les gouvernements, et renforcer les institutions afin qu'elles servent de système d'alerte rapide, tels sont les aspects clés d'une plus grande capacité civile canadienne de consolidation de la paix.

La diplomatie préventive devrait être basée sur les valeurs canadiennes. Ces valeurs humanitaires procèdent du grand idéal de la sécurité mondiale, et de ses liens avec les droits de la personne. Jouer un rôle de chef de file à propos de l'environnement et du développement durable, afin d'améliorer les causes structurelles des conflits, voilà qui devrait demeurer une priorité de la politique étrangère.

Options

Le ministère des Affaires étrangères devrait mettre sur pied un mécanisme de coordination en vertu duquel les représentants des gouvernements, des ONG et d'autres instances se réuniraient pour exprimer des avis sur l'élaboration et la mise en oeuvre de la politique de consolidation de la paix. Cette tribune remplirait les fonctions suivantes :

- définir le contexte à long terme de la politique, recenser l'expertise canadienne;
- conseiller sur le moment et les lieux où procéder à un investissement en capital;